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新京报：大家都觉得你
性格内向，而你偏偏选择了
赛车这项富有激情的运动。

马青骅：这纯粹是一种
感觉，很多人在没有发现自
己领域的时候都很茫然。
一旦找到一个合适他气场
的东西，就会变成另外一个
样子。

新京报：小时候想过会
成为F1车手吗？

马青骅：当然有。在我
还没有参加卡丁车比赛的
时候，就对这方面比较感兴
趣，就想有一天要成为一名
F1 车手。但是那个时候对
F1概念比较模糊，直到参加
卡丁车比赛以后才对 F1 有
了更多了解，也就明确了自
己的这条道路。

新京报：这十多年来有
没有想过放弃？

马青骅：从来没有动摇
过。在我踏入F1之前，很多
人都觉得那是一个很遥远
的东西，但我自己始终相信
我有一个目标，只要我能够
找到合适的方法，就能实现
这个目标。

新京报：父母反对过你
这样做吗？

马青骅：有过，父母都
觉得孩子走这条路太难太
辛苦，就建议我考虑其他的
赛事。但是我身边所有人
对我目标的这种怀疑我从
来都没有理会过，从来都没
有想过要改变我的目标。

新京报：妈妈担心过你
的安全问题吗？

马青骅：开始的时候会
有担心，以前父母对赛车不
是太了解。参加专业比赛
以后，发现其实赛车的安全
性非常高，所以在安全性方
面倒都没有担心过。

新京报：假如没能做赛
车手，你会选择什么职业？

马青骅：（笑）可能是个
司机。

若不做车手
可能当司机

小马奔腾
马青骅原名马圣，他的爷爷将孙子的

名字改为马青骅，取骏马奔腾之意。但谁
也没有想到，这匹“骏马”20多年后，成为
F1赛场上的“中国马”，并在短短半年时间
内完成了三次腾跃——从入选HRT车队青
年车手发展计划，驶入银石赛道完成第一
次测试并很快拿到F1的超级驾照，到在蒙
扎赛道上首次参加练习赛完成中国车手在
F1方程式上的第一个计时圈，再到HRT车
队宣布他成为2013年的正赛车手。HRT车
队宣布，马青骅将代表车队参加2013赛季
F1正式比赛。不出意外，这匹“中国马”将
会在F1赛场驰骋，继续创造一个又一个中
国赛车纪录。

考试通不过
背景没有用

新京报：加入 HRT 之
后生活发生了哪些变化？

马青骅：生活节奏变得
非常快。因为全年 F1 有 20
站比赛，除了比赛之外还有
训练，还要去很多地方进行
测试和试车，还有一些其他
的活动要做，基本上就是一
个很忙碌的状态。

新京报：觉得自己哪方
面提高比较明显？

马青骅：各个方面吧，
经过这一个赛季的训练，首
先从专业技术上我觉得已
经有非常明显的进步了，毕
竟以前没有开过F1赛车，这
是第一年帮助车队完成了
很多工作，也学习了很多。

新京报：你觉得 HRT
车队最看重你哪一点？

马青骅：第一，驾驶的
能力；第二，专业方面的知
识，还有对专业的态度。

新京报：外界有一种说
法，认为车队签你是看重你背
后的中国市场。你怎么看？

马青骅：作 为 一 名 车
手，我考虑得更多的是技术
层面的东西。不管这个车
手的国籍、背景是什么，车
队在选择车手的时候，首先
都会对这个车手进行很严
格的考试。如果连这个考
试都通过不了的话，我想这
个车手即便有再大的背景，
都是没用的。

新京报：谈谈2013赛季
的目标吧。

马青骅：新赛季能够参
加到比赛当中还是抱有一
颗平常心，真正地去体会
作为一个正式车手在比赛
当中的竞技状态，去学习
更多的经验。第一步首先
要完成比赛，累积更多经
验和里程数，为将来做一
个数据的储备。车队也不
会 对 我 的 成 绩 有 什 么 要
求，希望我能够多学习，多
给赛车的研发提供帮助。

开上F1赛车
找到了自己

新京报：第一次开F1赛
车跟想象的一样吗？

马青骅：有一点不同，
但大致会是我想象的那个
方向。开F1之前包括做梦，
我无数次想象过开 F1 到底
是一种什么样的感觉，但坐
进去之后就觉得是找到自
己身体的感觉。

新京报：新手练习赛是
在银石赛道，对那条赛道印
象如何？

马青骅：我觉得非常有
意义，因为银石也是F1第一
次举办的地点，是一条历史
悠久的赛道，在银石的门口
就 写 着“ 赛 车 运 动 的 家
乡”。第一次在那里跑，脑
海当中会想象有无数位世
界冠军在这条赛道上驰骋
过，感觉非常不错。

新京报：三次周五练习
赛你的成绩都不算好。

马青骅：单纯从时间来
看，跟第一名确实差很多。
但对我来说，每一条赛道都
是第一次跑，也需要一个适
应的过程。练习赛中，单圈
的时间没有任何的参考性，
车队也没有对我的单圈时
间上有要求，我也是尽量在
配合车队做一些车辆调试
和研发的工作，所以没有很
认真地做过一个圈速。用
我们工程师的话说，“你现
在需要的就是里程数，如果
我给你减轻一点油，给你一
套新胎，给你用最好的调
校，不让你去测试很多东
西，你的时间一定会比杆位
还要快。但是现在快了又
怎么样呢？”

新京报：跟大牌车手同
场竞技会有压力吗？

马青骅：不 会 有 太 大
压 力 ，作 为 一 个 新 人 ，我
都 是 抱 着 一 种 学 习 的 态
度，现在是我累积经验的
时候。真正地拿成绩是以
后的事情。

烟酒都不沾
没有夜生活

新京报：除了赛车，
平常还喜欢什么运动？

马青骅：斯诺克和足
球。其实我小时候进过
一支上海当地的专业足
球训练队。还进过我们
小学的校队，当时也是帮
我们球队拿到了上海市
的第三名，我打前锋，就
是管进球的。

新京报：那最后为什
么没有选择足球？

马青骅：就是自从开
了赛车之后，才觉得找到
了真实的自己。

新京报：平常喜欢夜
生活吗？

马青骅：这是不可以
有的。虽然对车手没有
任何的硬性规定，但是赛
车对车手的身体条件要
求是非常非常高的，如果
你今天没有调整好状态，
会非常明显地感觉到自
己身体的变化，所以完全
是自己对自己的一个要
求吧。

新京报：也就是说烟
酒都不能碰？

马青骅：绝对不可以，
对于一个车手而言，从小
就不应该碰那些东西。

新京报：昨日（11 月
11 日）是单身节，有女朋
友吗？

马青骅：（笑）你猜。
呵呵，明年希望不用过光
棍节吧。

新京报：你比较喜欢
什么样的女孩？

马青骅：投缘吧。（头
方的可不行，哈哈）

新京报：你选择女友希
望她对赛车有所了解吗？

马青骅：没有太多的
要求，因为两个人在一起
干同一件事情反而可能
造成很多麻烦。
本版采写
新京报记者 胡莹上海报道

停靠4发车3入场2梦想1
马青骅每天都在做着准备，希望尽早出现在F1正式比赛中。 图/Osports
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所属运动队：HRT车队
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